

1895

CONTEXTO; Entrega N° 1.670; Agosto 9, 2021

EUSEBIO CLETO DEL REY

(1937 - 2021)

Nació en El Tala, provincia de Salta, Argentina.

Estudió en la Escuela superior de ciencias económicas de Salta, que posteriormente se transformó en el Departamento de ciencias económicas de Salta, dependiente de la Universidad Nacional de Tucumán (UNT). En la UNT se recibió de contador público y perito partidor.

Prosiguió sus estudios en la Universidad de Chicago, donde obtuvo el título de Master of Arts en economía, en 1967. A su regreso, en la UNT, se recibió de licenciado en economía.

Enseñó en la UNT y en la UN de Salta. En esta última dirigió su instituto de investigaciones económicas, desde su creación en 1988, hasta 2013.

Era asiduo asistente a las reuniones anuales de la Asociación argentina de economía política (AAEP), entidad que presidió entre 1994 y 1996.

Cuando tenía 8 años, en un tonto accidente (en sus palabras: "quise subir a un caballo haciendo pie en un tronco de árbol cortado; erré y caí, con mucha mala suerte"), perdió su brazo derecho ("hoy lo hubieran salvado; me curaron mal"). Con su proverbial sentido del humor solía decir que en Tucumán lo apodaron "izquierda nacional"... porque la derecha es importada; que le decían que era el único capaz de tirar la mano y esconder la piedra; y que era el exponente más explícito que se conoce en la profesión, de la mano invisible de Adam Smith.

¿Por qué los economistas nos acordamos de Del Rey? Por su labor académica, tanto escrita como organizacional, pero sobre todo por su personalidad. Lo digo de frente. Nos debemos haber encontrado en decenas de reuniones organizadas por la AAEP. ¿De qué hablamos? No recuerdo, pero lo que sí tengo presente es que nos reímos. Imposible olvidarlo. No estoy solo en este recuerdo: "además de gran economista, especializado en finanzas públicas, Del Rey fue un gran amigo de Córdoba, participando en las Jornadas internacionales

de finanzas públicas, desde su creación, mientras su salud se lo permitió. Contribuyó con sus análisis rigurosos, y con el deleite que producía su típico humor salteño” (Ernesto Rezk).

Es autor de Metodología para estimar el rendimiento de la inversión en capital humano universitario, publicado en 1994; y Ensayos en economía de la salud, con J. A. Paz, eds., publicado en 2007.

En la página web de la AAEP aparecen listadas 19 monografías, presentadas en las reuniones anuales, entre 1972 y 2004. La mayoría en colaboración, principalmente con Miguel Ángel Basombrío; y también con Eduardo David Antonelli, N. Avalle, Ana María Cerro, Juan Carlos Cid, N. M. de Méndez, G. Oribe, C. Rojas y Andrés M. Sánchez Wilde. Dedicadas, principalmente, al análisis del mal de Chagas y el rendimiento de la inversión en educación.